
 
 

 

COM.IT.ES – Circoscrizione del Consolato di Washington D.C. 
 

Verbale della riunione del Board of Directors del 9 maggio 2024 
 

Il giorno 09 maggio alle ore 18:00 si è riunito il Board of Directors (BoD) del Comites per 
discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno (odg): 
 

1. Approvazione Verbale Aprile 2024  
2. Resoconto Presidente COMITES 
3. Resoconto bilancio  
4. Pianificazione programma anno 2024: 

a. Open House Sabato 11 Maggio - preparazione 
b. Organizziamo un evento networking – Maggio o Giugno  
c. Rapporto Paolo Giordano e il Vice Presidente Massimo Ciarla sulla 
strategia per lavorare con il Consolato 
d. Commenti sulla riforma della legge del COMITES? 
e. Mini Film Festivals 14, 16 e 22 Maggio 

5. Aggiornamento Coordinatori Commissioni lavoro 
Commissione Università, Ricerca, Networking Professionale 
Commissione Arte, Letteratura, Cinema 
Commissione Gusto Italiano e made in Italy 
Commissione Servizi alla Comunita’/cittadino 

6. Varie ed eventuali 
 

Sono presenti all’assemblea un totale di 13 persone: Maria Bina Palmisano, Alessandra 
Marsico, Andrea Maggi, Claudio Purificato, Massimo Ciarla, Paolo Maria Giordano, 
Elisabetta Bonini, Roberta Volpi Baietti, Sandra Colombini, Eleonora Tubaldi,  Fabio 
Capano, Vincenzo Arcobelli (in veste di osservatore) e Gabriele Librandi 
 
Alle ore 18:06 la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara aperta la riunione  
 

• PUNTO 1 dell’ odg 
La Presidente Palmisano chiede al BoD se hanno avuto occasione di leggere il verbale 
della riunione precedente, ed avendo ricevuto risposta affermativa e non riscontrando 
domande sul suo contenuto, passa alla sua approvazione. Roberta Baietti promuove la 
mozione che viene approvata da tutti i direttori. 
 

• PUNTO 2 dell’ odg 
La Presidente Palmisano racconta del concerto della cover band di Luciano Ligabue che 
e’ stato ben recepito dalla comunita’ e al quale ha partecipato anche l’On. Christian Di 
Sanzo. L’evento e’ stato organizzato da Italians in DC insieme al Comites DoC.  
 
 

• PUNTO 3 dell’ odg 



 
 

 

La Tesoriera Roberta Baietti informa che sono stati approvati dal MAECI Eur 3,831 per il 
bilancio consuntivo e che probabilmente verranno erogati durante l’estate.  
 

• PUNTO 4 dell’ odg 
La Presidente Palmisano ricorda l’appuntamento dell’Open House in Ambasciata, lei 
sara’ presente dalle ora 9:30AM fino alle 4:30PM. Per rendere il banco del Comites e di 
Italians in DC piu’ accattivante, la Presidente Palmisano propone di comperare delle 
caramelle e dei cioccolatini, di stampare dei volantini del Cine Festival, di regalare delle 
bandierine italiane e di preparare un foglio su cui le persone possano apporre la loro firma 
per essere inseriti nella mailing list. Gabriele Librandi fa notare che l’anno passato, avere 
avuto sullo stesso banchetto sia il Comites DoC che Italians in DC avesse creato un po’ 
di confusione alle persone che volevano iscriversi alle rispettive mailing lists. Si decide 
percio’ di richiedere la email alle persone interessate una sola volta e di farle iscrivere ad 
entrambe le mailing list; sara’ poi la persona a decidere a quali eventi andare e se 
acquistare la membership di Italians in DC. La tesoriera Roberta Baietti fa notare come 
ad oggi sul conto del Comites DoC ci siano circa Eur 938 e questi soldi dovranno essere 
sufficienti sia per gli acquisti in vista dell’Open House in Ambasciata che per il Cine 
Festival che iniziera’ il giorno 14 maggio. Paolo Giordano prende la parola chiedendo di 
spiegare piu’ dettagliatamente che per il Cine Festival la registrazione e’ obbligatoria 
poiche’ i nomi vanno consegnati all’Ambasciata, in quanto dall’email non sembra essere 
cosi’ chiaro. La Presidente Palmisano risponde che verra’ mandata un’altra email in cui 
questo elemento sara’ spiegato in modo piu’ accurato. 
Si passa poi a discutere la possibilita’ di organizzare un evento di networking verso la 
seconda meta’ di giugno, il quale afferirebbe alla Commissione Universita’, Ricerca e 
Professional Networking. Prende la parola Gabriele Librandi che racconta di come ci 
siano state interazioni da parte sua e di Eleonora Tubaldi con il presidente del chapter 
DMV di ISSNAF, Giuseppe Cataldo. L’evento e’ stato cosi’ ipotizzato: si dovrebbe 
svolgere su una terrazza della DMV area e circa 5 o 6 professionisti degli ambiti piu’ vari 
(i.e. professori, economisti, avvocati etc.) saranno invitati a raccontare la loro carriera e 
a rispondere a domande del pubblico in modo informale. Idealmente, ognuno di questi 
professionisti si trovera’ su un high-rise table al quale potranno avvicendarsi le varie 
persone che intervengono all’evento. La conversazione sara’ informale e dinamica, e le 
varie persone potranno liberamente spostarsi da un tavolo all’altro per parlare con i 
professionisti con cui hanno piacere di interagire. Agli avventori, se il budget lo permette, 
potra’ essere offerto un drink a scelta tra una lista decisa preventivamente con il locale. 
Si iniziano a fare dei nomi di persone che potrebbe essere interessante coinvolgere come 
Giuliana Cane’, la Prof. Emanuela Del Gado, Gherardo Vivarelli ed altri che dovranno 
essere anche negoziati con ISSNAF.  
Si passa poi a discutere una “marketing strategy” per incrementare le relazioni con il 
consolato. Paolo Giordano fa notare che questa tipologia di iniziativa ricade nella sfera 
delle attivita’ del gruppo di Fabio Capano e riprendendo quello che il capo della 
cancelleria Massimiliano Gori aveva detto nell’ultima plenaria, sarebbe molto 
interessante produrre una newsletter del Comites DoC con cadenza trimestrale. Tale 
newsletter potrebbe poi essere distribuita dall’Ambasciata alla comunità DMV. La 
Presidente Palmisano si incarica di ricontattare Massimiliano Gori per sondare il terreno 



 
 

 

su questa iniziativa e suggerisce di preparare anche un draft della newsletter, di non oltre 
una pagina, che possa essere inoltrato a Gori per poterne raccogliere il feedback.  
Si affronta il tema della riforma dei Comites e la Presidente Palmisano invita a mandare 
i nostri commenti a Silvana Magione. Prende la parola anche Vincenzo Arcobelli il quale 
ribadisce che lui e i suoi colleghi della commissione stanno lavorando su questa riforma, 
ma che vorrebbero l’input da parte dei Comites per poter essere più incisivi. Vincenzo 
Arcobelli informa il BoD di una conferenza dei ricercatori italiani da lui organizzata alla 
quale hanno preso parte dodici associazioni di ricercatori registrate presso il ministero. 
Inoltre, racconta al BoD la volontà di organizzare un evento in cui un esperto di bandi 
europei fornirà informazioni su un’iniziativa tra l’americana NSF e l’italiano MUR per 
finanziare ricerche sul tema dell’intelligenza artificiale.  
Prende la parola Paolo Giordano che fa notare a Vincenzo Arcobelli che il testo della 
legge sui Comites è poco chiaro e chiede quali sono i punti fondamentali su cui la 
commissione si sta concentrando. Vincenzo Arcobelli vorrebbe che i Comites venissero 
definiti come enti pubblici in quanto questo, secondo lui, gli darebbe più “dignità”. Inoltre 
racconta di come una volta fosse possibile avere gli indirizzi dei connazionali mentre ora, 
a causa della legge sulla privacy, un bella idea come quella della newsletter deve 
necessariamente essere veicolata dal consolato. Inoltre vorrebbe semplificare la parte 
amministrativa.  
 

• PUNTO 5 dell’ odg 
Prende la parola Andrea Maggi della Commissione Arte, Letteratura e Cinema e descrive 
la pillola di design del 18 maggio che avrà come ospite Puccio Duni, che ha vinto il 
compasso d’oro nel 2014, e presenterà il suo design. A novembre verranno presentati i 
lavori di Gaetano Pesce che abitava a NYC e che è deceduto recentemente. Andrea 
Maggi racconta anche di una nuova rubrica denominata “Cinque minuti di arte”, dedicata 
all’arte italiana, e curata da Paolo Gonzani. 
Prende la parola Paolo Giordano della Commissione Made in Italy e propone di fare un 
regrouping per provare a ridefinire le priorità della commissione e fare un brainstorming. 
La Presidente Palmisano propone di incontrarsi di persona il giorno 21 maggio alle ore 
7:00/7:30PM nella sua abitazione.  
Prende la parola Fabio Capano della Commissione Servizi al Cittadino dando 
informazioni del consueto appuntamento con Stefano Marruso dell’ACLI che sarà a 
Washington DC per partecipare anche alla Festa della Repubblica in Ambasciata. 
 
Alle ore 19:18, la Presidente Maria Bina Palmisano, non riscontrando altri temi che 
necessitino una discussione, dichiara chiusa la riunione. 
 
Washington DC, il 09 maggio 2024 
 
LA PRESIDENTE      IL 
SEGRETARIO                                                                                                       

                                             
Maria Bina Palmisano     Gabriele Librandi 


